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Sottoscrivendo  l'"Accordo di 
reciprocità" con gli altri Comuni 
del territorio Eboli si è attrezzata 
per proseguire il lavoro che 
abbiamo svolto in questi anni

Cultura
Firmato il protocollo d'intesa con la 
BCC per la digitalizzazione dell'Archivio 
Fotografico Comunale.

Consiglio Comunale  
Il Bilancio di mandato del Consiglio 
Comunale.

Politiche 
San Nicola Varco. Una task force 
istituzionale per porre fine ad un 
oltraggio.
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Cari concittadini,
siamo alla fine della consiliatura iniziata 
nel 2005, e ciò mi induce a fare una sorta 
di resoconto, sicuramente parziale e sin-
tetico, del lavoro che l’Amministrazione 
ha svolto in questi anni.
Vorrei ricordare che sono stati anni dif-
ficili, attraversati da una profonda crisi 
economica, che ha investito non solo 
l’Italia, e da una crisi finanziaria che ha 
interessato in particolare le pubbliche 
amministrazioni. La nostra Città ha man-
tenuto sostanzialmente inalterata la 
pressione fiscale, sicuramente minore 
della maggior parte degli altri Comuni 
assimilabili al nostro; nel contempo, vi 
è stato un ulteriore drastico taglio delle 
risorse trasferite dallo Stato.
Tuttavia, l’Amministrazione ha mantenu-
to tutti i servizi offerti agli ebolitani, quali 
il trasporto pubblico urbano, gli asili, la 
mensa scolastica, le iniziative culturali. 
In questo contesto, abbiamo affronta-
to tantissime problematiche, nei diversi 
ambiti di intervento, sostanzialmente re-
alizzando il programma di mandato vota-
to dal Consiglio Comunale. Pesanti sono 
stati i problemi affrontati nel campo della 
tutela dell’ambiente. Nel 2005, all’avvio 
dell’Amministrazione, la percentuale di 
raccolta differenziata (che era già un ob-
bligo di legge) era intorno  3% ed il Co-
mune pagava pesanti sanzioni per que-
sta mancanza. Abbiamo dovuto subito 
avviare il progetto di raccolta differenzia-
ta ed abbiamo scelto il sistema “porta a 

porta”. Oggi il Comune di Eboli raggiun-
ge percentuali di differenziata superiori 
al 50%; un risultato straordinario per un 
territorio così grande e diversificato.
L’avvio della differenziata è stato un bel-
lissimo momento di vita della Città, che 
ha sentito di partecipare ad una svolta 
di abitudini consolidate nei decenni, e di 
partecipare alla soluzione di gravissimi 
problemi che hanno purtroppo deturpa-
to l’immagine di questa regione. Ma non 
ci siamo fermati; la differenziata è un do-
vere, ma è un sistema molto costoso se 
non si coglie che i rifiuti possono diven-
tare un’opportunità economica, e non in-
vece un peso economico. Ed allora la Cit-
tà di Eboli ha realizzato l’isola ecologica, 
in località Pezzagrande (area PIP nord), 
laddove possiamo portare i rifiuti diffe-
renziati (carta, plastica, ingombranti), 
ricevendone anche un beneficio. Sempre 
nella stessa area, e sempre il Comune di 
Eboli sta completando i lavori di realiz-
zazione di un impianto di compostaggio, 
che trasformerà in compost il rifiuto umi-
do. Tutto questo con un finanziamento 
europeo di 5,5 milioni di euro.
Non solo. È in corso, e scade a dicembre 
2009, il bando per la costruzione di un 
digestore anaerobico, che trasformerà il 
rifiuto umido in energia elettrica, cioè ric-
chezza; un investimento di 28 milioni di 
euro, che farà diventare Eboli un polo di 
eccellenza nel campo della gestione dei 
rifiuti e nella tutela dell’ambiente. Non 
esiste una città del Sud che abbia rag-
giunto un tale risultato, che sarà anche 
occupazionale, dovendo essere occupa-
te alcune decine di persone in questi im-
pianti. Tutto questo con una tariffa Tarsu 
mediamente inferiore a gran parte degli 
altri Comuni; per un’abitazione di 100 
mq ad Eboli si paga 254 euro, a Nocera 
Inferiore 403, a Salerno 356, a Pagani 
299, a Cava de’ Tirreni 405, a Battipaglia 
236 (ma solo grazie al ristoro derivante 
dall’attività del Cdr). Notevoli i risultati 
nel campo delle opere pubbliche.
Nel 2005, i due punti più importanti 

della Città erano in uno stato di degra-
do. Si tratta della salita e della piazza 
dell’Ospedale, e dell’entrata della Città, 
a San Giovanni. Entrambi, oggi, sono un 
fiore all’occhiello di questa comunità. La 
salita dell’ospedale era una mulattiera e 
la piazza un obbrobrio, per non parlare di 
quell’incrocio a San Giovanni, pericoloso 
per la viabilità e circondato da edifici fati-
scenti. Dovremmo esserne più orgoglio-
si. Come dovremmo esserlo per la rota-
toria a Santa Cecilia (che ha eliminato un 
punto di crisi del traffico meridionale). A 
Santa Cecilia, con i fondi Anas, abbiamo 
realizzato strade, marciapiedi, illumina-
zione in molte zone del quartiere.
Abbiamo riqualificato Piazzale Lombardi, 
il parcheggio di fronte al poliambulatorio 
Asl, nel rione Pescara. Sempre in quel 
quartiere abbiamo realizzato e conse-
gnato 11 alloggi popolari, installato il se-
maforo all’incrocio della chiesa del Sacro 
Cuore. Abbiamo appaltato il rifacimento 
della rete fognaria di tutti i 250 alloggi, 
i cui piani terra si allagano da oltre 20 
anni, nel disinteresse generale. Abbiamo 
messo in sicurezza l’innesto sulla Statale 
91 con via Sant’Andrea. Abbiamo sosti-
tuito gli infissi di un edificio della scuola 
Vincenzo Giudice, dove le aule si allaga-
vano da un decennio. Abbiamo realizzato 
la fognatura Sant’Andrea-San Cataldo; 
abbiamo ristrutturato, e liberato dalle in-
filtrazioni, la scuola elementare di Cioffi.
Abbiamo eliminato l’amianto dal merca-
to ortofrutticolo, e dalla scuola materna 
di Borgo (poi diventata sede delle asso-
ciazioni teatrali, dove è stata realizzata 
una pista da ballo per il centro anziani). 
Abbiamo stipulato l’accordo di program-
ma con l’Anas per realizzare, nel 2010, la 
messa in sicurezza della Statale 18, con 
rotatorie in tutti gli incroci e l’illumina-
zione. Abbiamo appaltato la messa in 
sicurezza di 3000 pali della pubblica il-
luminazione; il risparmio energetico che 
ne è derivato ha consentito di sostituire 
l’illuminazione di Piazza della Repubbli-
ca, di via Matteotti, di viale Amendola, di 
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Raccolta differenziata, ciclo 
integrato dei rifiuti, illuminazione 
pubblica...

eboli, partita della solidarietà

in copertina
eboli, foto Enrico Visconti

eboli, il sindaco durante l'insediamento
del Consiglio Comunale

Nonostante i tagli delle risorse da 
parte dello Stato abbiamo mantenuto 
tutti i servizi.
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Mario Conte
Presidente del Consiglio

PD prescons@comune.eboli.sa.it

Salvatore Di Dio
Capogruppo

PD s.didio@comune.eboli.sa.it

Antonio Ciccarone PD a.ciccarone@comune.eboli.sa.it

Alfonso Cillo PD a.cillo@comune.eboli.sa.it

Gaetano Cuomo PD g.cuomo@comune.eboli.sa.it

Tarcisio Di Cosmo PD t.dicosmo@comune.eboli.sa.it

Isabella Lemmo PD i.lemmo@comune.eboli.sa.it

Carmine Magliano PD c.magliano@comune.eboli.sa.it 

Salvatore Marisei PD s.marisei@comune.eboli.sa.it

Maria Sueva Manzione PD ms.manzione@comune.eboli.sa.it

Remo Mastrolia PD r.mastrolia@comune.eboli.sa.it

Vincenzo Rotondo PD v.rotondo@comune.eboli.sa.it

Mauro Vastola PD m.vastola@comune.eboli.sa.it

Mario Trevisant PD m.trevisant@comune.eboli.sa.it

Giuseppe Bisogno PD g.bisogno@comune.eboli.sa.it

Gerardo Lamanna Popolari g.lamanna@comune.eboli.sa.it

Pasquale Lettera Popolari p.lettera@comune.eboli.sa.it

Francesco Rizzo PRC f.rizzo@comune.eboli.sa.it

Carmine Caprarella Indipendente Comunista c.caprarella@comune.eboli.sa.it

Roberto De Cesare Fed. Cantiere del Centro r.decesare@comune.eboli.sa.it

Giancarlo Sibona Fed. Cantiere del Centro g.sibona@comune.eboli.sa.it

Paolo Polito UDC p.polito@comune.eboli.sa.it

Nicola  La Rocca Indipendente n.larocca@comune.eboli.sa.it

Vincenzo Ruggia Verdi v.ruggia@comune.eboli.sa.it

Antonio Corsetto Forza Italia a.corsetto@comune.eboli.sa.it

Antonio Morrone Forza Italia a.morrone@comune.eboli.sa.it

Vincenzo Clemente UDC v.clemente@comune.eboli.sa.it

Giuseppe La Brocca MPA g.labrocca@comune.eboli.sa.it

Cosimo Pio Di Benedetto Nuovo PSI c.dibenedetto@comune.eboli.sa.it

Antonio Lamanna PDL a.lamanna@comune.eboli.sa.it

Gianfranco Masci
Direttore Generale

t. 0828 328 183 g.masci@comune.eboli.sa.it

Giovanni Santomauro
Segretario Generale

t. 0828 328275 g.santomauro@comune.eboli.sa.it

Annamaria Desiderio
Coordinamento Supporto 
Direzione Generale

t. 0828 328216 a.desiderio@comune.eboli.sa.it
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Francesco Bello
Politiche Giovanili, Pubblica Istruzione, 
Comunicazione, Iniziative per la Pace e la 
Famiglia

f.bello@comune.eboli.sa.it

Annarita Bruno Politiche Culturali, per lo Sport, per le  
Pari Opportunità a.bruno@comune.eboli.sa.it

Carmine Campagna Politiche delle Opere Pubbliche, 
Manutenzione, Politiche per la Casa c.campagna@comune.eboli.sa.it

Cosimo Cicia Urbanistica c.cicia@comune.eboli.sa.it

Fernando Laurino Vice Sindaco, Personale f.laurino@comune.eboli.sa.it

Arturo Marra Bilancio, Tributi, Patrimonio, 
Programmazione Economica, Contenzioso a.maglio@comune.eboli.sa.it

Venusia Mazzara Ambiente v.mazzara@comune.eboli.sa.it

Carlo Moscariello
Polizia Locale, Viabilità,
Iniziative per la Sicurezza Stradale, 
Protezione Civile

c.moscariello@comune.eboli.sa.it

Roberto Palladino Attività Produttive r.palladino@comune.eboli.sa.it

Luca Sgroia Politiche Sociali l.sgroia@comune.eboli.sa.it
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Rosario La Corte
Dirigente Area Sviluppo Territorio

t. 0828 328242 r.lacorte@comune.eboli.sa.it

Ambiente
Maria Grazia Carpigiani t. 0828 328242 l.carpigiani@comune.eboli.sa.it

Urbanistica
Lucia Rossi t. 0828 328132 l.rossi@comune.eboli.sa.it

Maria Grazia Caputo
Dirigente Area Servizi ai Cittadini

t. 0828 328198 mg.caputo@comune.eboli.sa.it

Politiche Sociali
Maria Rosaria Cerullo t. 0828 328235 mr.cerullo@comune.eboli.sa.it

Cultura, Sport, Spettacolo
Agostino Mastrangelo t. 0828 328300 a.mastrangelo@comune.eboli.sa.it

Pubblica Istruzione
Anna Masci t. 0828 328280 a.masci@comune.eboli.sa.it

Personale
Annamaria Desiderio t. 0828 328216 a.desiderio@comune.eboli.sa.it

Servizi Demografici
Giuseppe Mazzini t. 0828 328251 g.mazzini@comune.eboli.sa.it

Caterina Iorio
Dirigente Area Attività Produttive, 
Finanziarie e Patrimoniali

t. 0828 328262 c.iorio@comune.eboli.sa.it

Finanze
Tiziana Galderisi t. 0828 328224 t.galderisi@comune.eboli.sa.it

Tributi
Cosimo Marmora t. 0828 328213 c.marmora@comune.eboli.sa.it

Patrimonio e Manutenzione
Michele Niglio t. 0828 328106 m.niglio@comune.eboli.sa.it

Polizia Municipale
Vincenzo Gallo t. 0828 328290 v.gallo@comune.eboli.sa.it

Attività Produttive
Francesco Mandia t. 0828 328247 f.mandia@comune.eboli.sa.it

Avvocatura
Ernesta Iorio t. 0828 328165 e.iorio@comune.eboli.sa.it

Centralino t. 0828 328111
f. 0828 328200

Ufficio Relazioni
con il Pubblico t. 0828 328237 f.falcone@comune.eboli.sa.it

urp@comune.eboli.sa.it

Segreteria del Sindaco t. 0828 328211 m.melchionda@comune.eboli.sa.it
a.coppola@comune.eboli.sa.it

Ufficio Cultura t. 0828 328300 a.mastrangelo@comune.eboli.sa.it

Biblioteca e Mediateca t. 0828 328312 t.meola@comune.eboli.sa.it

Archivio Fotografico t. 0828 328334 http://www.archiviofotograficoeboli.it/

Cimitero t. 0828 328233

SUAP
Sportello Unico Attività Produttive

t. 0828 328274

SUE
Sportello Unico Edilizia

t. 0828 328277

Polizia Municipale
Pronto Intervento

t. 0828 361515

Servizi Demografici
S.S. 19 ex Pastificio Pezzullo

t. 0828 328404

Equitalia t. 0828 328408 - 413

IACP
solo mercoledì

t. 0828 328410

Piano di zona dei 
Servizi Sociali
via U. Nobile Palazzo Massaioli

t. 0828 620156 e.pendino@comune.eboli.sa.it

Asis t. 0828 328410

Anagrafe - Stato Civile
Bivio Santa Cecilia
(sede distaccata)

t. 0828 601120

Polizia Municipale
sede distaccata Santa Cecilia

t. 0828 601406

Sede
Piazza Tito Flavio Silvano
84025 Eboli (SA)
T. 0828 328237

f.falcone@comune.eboli.sa.it 

www.comune.eboli.sa.it

Progetto grafico e impaginazione
Motive
349 76 23 964
info@studiomotive.it

Stampa
Fonsor s.r.l. Gragnano (NA)
grafica_fonsor1@libero.it 

2005/2010 
Il bilancio

Editoriale

. 3
Dal dialogo con i 
cittadini nascono
nuovi progetti

Assessorato ai Lavori Pubblici

. 9

Raccolta differenziata 
Дифференцированный 
сбор мусор
Разновидность 
мусорных отходов

in Comune...

. 12
Comunicazione 
Pubblica:
Eboli è l'eccellenza

Assessore alla Comunicazione

. 10

Il mio impegno
per San Nicola Varco

Assessore alle Politiche sociali

. 11

Archivio fotografico 
del sud

Assessorato alla Cultura

. 5

Consiglio Comunale
Primo livello di 
democrazia

Consiglio Comunale

. 6

L'anno
che sarà

Presidente Consiglio Comunale

. 8

via Matteo Ripa e consentirà di aumen-
tare l’illuminazione delle periferie con 
altri 100 lampioni. Abbiamo realizzato, 
dentro l’area dello stadio Dirceu, una 
tendostruttura per altre attività sportive; 
e, sempre in quell’area, abbiamo attrez-
zato il campo per gli sport sulla sabbia.
Ed inoltre il rifacimento degli asfalti, e 
spesso dei sottoservizi, di mezza città 
(Rione della Pace, via Gioanni XXIII, via 
San Berardino, via Ignazio Lodato, Piaz-
zale Tito Flavio Silvano, via USA, via Ita-
lia, via Apollo XI, rione Molinello, rione 
Cicalese, via Pio XII, via Nobile, Piazza 
Matteo Ripa, via Turati, via De Gasperi, 
via Matteotti, via 24 Maggio, via Caduti 
di Bruxelles, via Romano e tante altre an-
cora, anche nelle periferie. Una lavoro ra-
dicale, che non si faceva da qualche de-
cennio! Ci siamo seriamente occupati del 
centro antico. A partire dagli interventi 
di riqualificazione più importanti: Piazza 
Portadogana, via Barbacani, via Castello, 
via Auletta, via Santa Sofia. E poi, final-
mente, la sistemazione dell’asfalto di 
Salita Ripa (era una mulattiera), la riqua-
lificazione dell’Ermice e del mulino.
Sempre nel centro antico, abbiamo ri-
qualificato altri spazi, con il parcheggio 
di Vico Rua, di Largo Potifredo, la scali-
nata di Corso Garibaldi. Abbiamo instal-
lato una nuova segnaletica, per il nuovo 
piano traffico.

avv. Martino Melchionda
Sindaco della Città di Eboli

Resoconto di fine consiliatura

Editoriale
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... Centro "Le bolle" a Serracapilli, Outlet sulla SS 18, Piano 
Strategico Comunale, Politiche Sociali, Multiservizi...

Gli appuntamenti culturali

Assessorato alla Cultura

Con i locali del Comune, abbiamo con-
sentito l’introduzione di attività di risto-
razione che sono esse stesse motivo di 
attrazione. Abbiamo eliminato la Tarsu 
per tutte le attività commerciali e profes-
sionali allocate nel centro antico.
L’Amministrazione ha deciso di porre in 
vendita i locali e gli alloggi comunali nel 
rione Pescara che sono ………………(pagina 
6) di costi elevati per l’Ente. In tal modo 
si consente a tante persone di diventare 
proprietarie di abitazioni a costi molto 
contenuti, secondo la legge regionale.
Le attività produttive hanno ricevuto par-
ticolare attenzione, perché Eboli deve 
sviluppare impresa e lavoro. Il centro 
commerciale era una delle attese mag-
giori della Città. È stato un percorso dif-
ficile, ma ci siamo riusciti. A Serracapilli, 
sono in corso i lavori di realizzazione del 
centro Le Bolle, una straordinaria realtà 
economica, dove lavoreranno centinaia 
di ragazzi e ragazze di Eboli. Lungo la 
Statale 18, sono in corso i lavori di co-
struzione di un outlet, altro enorme in-
vestimento sul nostro territorio, ed altre 
centinaia di occupati. Il mercato settima-
nale del sabato, che opprimeva da 22 
anni Rione della Pace e Rione Paterno, e 
due scuole, è stato spostato. È stata una 
scelta forte, contrastata e faticosa. Oggi, 
il nostro mercato è dotato di ogni servi-
zio: i bagni pubblici, i parcheggi custo-
diti, la vigilanza, il servizio ambulanza, 
la linea di trasporto urbano dedicata. E 
registra un aumento di presenze di oltre 
il 30%. Abbiamo così restituito decoro e 
sicurezza ai quartieri dove prima era ubi-
cato. Abbiamo affrontato i nodi dell’ur-
banistica. Il Piano Regolatore, approva-
to nel 2003, non aveva dato le risposte 
necessarie alla Città. Abbiamo approvato 
una variante generale, che ha consentito 
di sbloccare i piani attuativi particolareg-
giati. Ad oggi risulta approvato il piano 
di Pezza delle Monache (140 alloggi) ed 
adottato il piano Fontanelle (156 alloggi) 
ed il piano Pescara (122 alloggi). Sono 
in corso di elaborazione i piani partico-
lareggiati di Santa Cecilia, Corno d’Oro 
e Sant’Andrea. Insomma, l’Amministra-
zione ha fatto la sua parte, con un lavoro 
enorme; adesso la parola passa ai pro-
prietari dei suoli ed alle imprese. In ogni 
caso, rimane necessario redigere il piano 
urbanistico comunale (il nuovo piano re-
golatore). L’incarico è stato affidato al Di-
partimento di Urbanistica dell’Università 
di Salerno.
In funzione del PUC, abbiamo approvato 
il Piano Strategico Comunale, nel quale 
abbiamo detto cose importanti:
a) Eboli punta a frenare il consumo di 
suolo agricolo ed a valorizzare la ricchez-

Il periodo natalizio appena trascorso 
è stato teatro di numerose iniziative di 
carattere culturale, ma sono già in pro-
gramma altri eventi patrocinati dall’Am-
ministrazione comunale di Eboli.
«Gli ultimi eventi culturali e di spettaco-
lo, realizzati dall’assessorato alla cultura, 
sono stati inseriti nel programma natali-
zio, al quale hanno contribuito molte as-
sociazioni del territorio. Abbiamo voluto 
coniugare il periodo festivo con le ini-
ziative culturali, in modo da consentire 
ampia possibilità di partecipazione agli 
ebolitani - spiega l’assessore alla cultu-
ra, Annarita Bruno -. C’è stato un grande 
lavoro degli uffici comunali, ma anche un 
indispensabile apporto delle associazio-
ni; così è stato possibile mettere in cam-
po appuntamenti culturali, serate musi-
cali, mostre pittoriche».
L’assessorato è già impegnato per i pros-
simi appuntamenti. «A Gennaio sarà 
organizzato un convegno sull’archivio 
fotografico comunale, un patrimonio 
importantissimo del Comune. Nell’occa-
sione sarà pubblicato il terzo volume che 
raccoglie le foto, in prevalenza del foto-
grafo Gallotta, rappresentative di Eboli e 
non solo, fino agli anni Settanta». La pie-
na collaborazione con le associazioni del 
territorio, fortemente voluta dall’Ammini-
strazione Melchionda, prosegue anche in 
questa fase, con rapporti continui. «Tutte 
le associazioni con cui ho avuto contatti 
si sono mostrate molto ben disposte ver-
so i programmi culturali comunali».
L’assessore Bruno sposa in pieno la filo-
sofia dell’Amministrazione Melchionda 
che punta ad intensificare sempre più il 
livello culturale cittadino, anche attraver-
so manifestazioni pubbliche. «La cultura 
ha varie sfaccettature, dunque le iniziati-
ve da intraprendere devono essere diver-

sificate. Penso non solo alle manifesta-
zioni classiche, ma anche ad intensificare 
i rapporti con l’Università ed a guardare a 
corsi di alta formazione.
Inoltre bisogna continuare, come ha fatto 
quest’Amministrazione, a valorizzare il 
patrimonio storico di Eboli, immaginando 
anche nuove forme per la divulgazione 
storico-culturale. Ciò incrementerebbe 
sicuramente anche il turismo e alzerebbe 
il livello artistico e storico di Eboli». Sul 
piano dei grandi progetti immediati, l’as-
sessore Bruno ricorda il programma di 
valorizzazione del patrimonio fotografico 
comunale. «C’è un progetto importante 
sul quale sia l’assessorato, sia l’inte-
ra Amministrazione comunale, stanno 
puntando molto. Si tratta del protocollo 
d’intesa stipulato con la BCC di Battipa-
glia per la valorizzazione dell’archivio 
fotografico comunale. La banca, anno 
per anno, fornirà strumenti e personale 
altamente specializzato per la digitalizza-
zione delle lastre e dei negativi, cosicché 
sarà poi possibile mettere in rete l’enor-
me e prezioso materiale fotografico che a 
quel punto sarà fruibile da tutti. L’intesa 
rappresenta anche un primo passo verso 
quel più vasto progetto dell’Amministra-
zione comunale che punta alla costitu-
zione di una Fondazione a cui destinare 
quest’importante patrimonio visivo che 
racconta non solo la storia di Eboli, ma di 
tutta la “Piana del Sele” nel corso di quasi 
un secolo ed in tutte le sue sfaccettature. 
Sempre lungo questa strada, importante 
è anche la sinergia che ad oggi esiste con 
l’Università degli Studi di Salerno. Grazie 
all’apporto scientifico dei docenti, è stato 
già possibile effettuare la pubblicazione 
di due volumi che interessano sempre 
l’archivio fotografico comunale. 
Tutto ciò costituisce un contributo impor-

za produttiva della Piana del Sele;
b) Eboli deve legarsi alla pianura ed al 
mare, valorizzando le strade che con-
giungono centro urbano e zona marina;
c) Eboli deve consolidare le realtà com-
merciali e produttive presenti lungo la 
Strada Statale 18;
d) Eboli deve puntare ad una vera e pro-
pria città sul mare;
e) Eboli deve avere un secondo svincolo 
autostradale nella zona est, così come 
previsto anche dall’Anas.
Notevole è stato il lavoro sulle politiche 
sociali. Abbiamo incremento il progetto 
“Adotta un Nonno”, con cui aiutiamo 53 
anziani soli, e forniamo un aiuto econo-
mico a chi li prende in carico. Forniamo 
l’assistenza domiciliare agli anziani più 
in difficoltà. Forniamo aiuto a persone 
con disabilità ed agli alunni diversamen-
te abili l’assistenza scolastica con figure 
specialistiche, e supporto del personale 
della scuola, per contribuire a realizzare 
un progetto didattico individualizzato per 
i ragazzi in difficoltà. Abbiamo istituito il 
telesoccorso, il centro polifunzionale per 
famiglie; abbiamo svolto attività di con-
trasto alla tossicodipendenza. Abbiamo 
istituito ad Eboli 4 nidi di quartiere, per 
40 bambini di famiglie disagiate, total-
mente gratuiti; sono allocati nel centro 
antico nei pressi del quartiere Pescara.
Abbiamo istituito il centro polifunziona-
le per minori a rischio, con una struttura 
semiresidenziale. E poi abbiamo intro-
dotto forme di sostegno per contrastare 
forme estreme di povertà, o famiglie po-
vere con ammalati molto gravi. Ed anco-
ra il progetto intercultura, per sviluppare 
nelle scuole conoscenza delle culture 
altre, ed il consiglio comunale junior. In-
somma, un ventaglio di iniziative tale da 
poter dare risposte a tante situazioni di 
disagio sociale, familiare ed economico.
Ci siamo occupati, molto seriamente, 
di immigrazione. Parlando del tema con 
estrema chiarezza. A partire dalla neces-
sità di affrontare la vicenda di San Nicola 
Varco, e precisando che il mantenimento 
di quel campo significava condannare 
centinaia di persone al peggior degrado.
Siamo stati noi, e non altri, quando è 
avvenuto l’inevitabile sgombero, a dare 
assistenza a tanti immigrati, aprendo la 
struttura di Torre Barriate e Villa Falcone 
e Borsellino, ciò in stretta collaborazio-
ne con la Caritas Diocesana. Siamo stati 
sempre noi a dire, a chiare lettere, che 
devono essere accolti gli immigrati che 
lavorano, e respinti quelli che delinquo-
no, molti dei quali insediatisi proprio a 
San Nicola Varco. Siamo stati noi a favo-
rire, con la Regione e con l’OIM, i rientri 
volontari di alcune decine di immigrati, in 

cambio di un sostegno economico utile 
ad avviare nel luogo di origine un’attività 
economica. Sia pure con risorse ridotte, 
non abbiamo rinunciato alle politiche per 
la cultura e per i giovani. Abbiamo con-
fermato i più importanti contenitori cul-
turali, quali Da Eburum ad Ebli, il premio 
Angrisano, Cabareboli, World House, la 
Giostra Medievale, il concorso di poesie 
Città di Eboli, la rassegna corale. Tutto 
questo grazie alle tante persone che, 
attraverso le associazioni, forniscono 
un contributo ineliminabile ad ogni pro-
gramma. Abbiamo voluto incrementare 
l’attività della mediateca e della biblio-
teca e dato un impulso forte al lavoro di 
archiviazione e catalogazione dell’archi-
vio Gallotta. Questo archivio è un grande 
patrimonio che l’Amministrazione valo-
rizzerà mediante un’intesa con un impor-
tante istituto di credito presente sul ter-
ritorio. L’Amministrazione ha sostenuto 
le attività rivolte alla pratica sportiva, 
davvero intesa come periodo di crescita 
dei ragazzi. Ricordo il progetto “Diamoci 
una mossa”, “la festa dello sport”, i tan-
ti eventi sportivi proposti in questi anni. 
Ma, soprattutto, più di recente, abbiamo 
aperto gli impianti sportivi alla fruizione 
di tanti; dentro l’area dello stadio Dirceu 
è stata realizzata la tendostruttura ed an-
che l’arena per gli sport sulla sabbia.
Ci siamo occupati di sostenere la squadra 
dell’Ebolitana, e di fornire accoglienza ad 
altre associazioni calcistiche, sia nello 
stadio Massajoli, che presso gli impianti 
di Sant’Antonio. Ci siamo occupati della 
fascia costiera. Ricordo che, all’insedia-
mento dell’Amministrazione, la nostra 
spiaggia (8 chilometri) era sottoposta a 
sequestro della magistratura e si era in 
contenzioso enorme con i gestori degli 
stabilimenti balneari, a causa di un pia-
no spiaggia non condiviso e contrastato.
Si pensi che da anni le concessioni de-
maniali venivano rilasciate dalla magi-
stratura amministrativa, tanto era forte il 
disordine amministrativo.
Ebbene, abbiamo dovuto faticosamente 
dirimere il contenzioso e poi rimodulare 
il piano spiaggia. Oggi, abbiamo fatto un 
primo passo: il Comune ha rilasciato le 
concessi demaniali, vecchie  e nuove, e 
sono sorte in zone nuove imprese turi-
stiche. Resta il tema di uno sviluppo più 
complessivo. Intanto, l’Amministrazione, 
di recente, ha approvato un piano urba-
nistico, denominato Casella Tonna, che 
prevede la realizzazione di un primo vil-
laggio turistico. Per proseguire è neces-
sario intervenire sulla pineta, che non si 
tutela con l’eccesso di divieto (come era 
stato deciso negli anni scorsi), ma attra-
verso l’introduzione di funzioni turistiche 

a basso impatto ambientale. Ed inoltre 
deve essere sviluppata la fascia a monte 
della litoranea. Per tutto questo occorre 
lavorare sul Piano Urbanistico, allo sco-
po di superare ostacoli e difficoltà deri-
vanti dalle scelte del passato.
Un’ultima considerazione deve esser fat-
ta sulla società pubblica Eboli Multiser-
vizi. Nel 2005 era una società composta 
dal Comune di Eboli e dalla Consea di 
Bari; un’azienda riempita di personale, 
ma priva di investimenti, di professiona-
lità ed anche di servizi. Abbiamo scelto 
di farla diventare tutta pubblica, con la 
partecipazione totalitaria del Comune di 
Eboli; in tal modo essa è diventata dav-
vero uno strumento per la collettività.
Oggi quella società ha reso efficiente e 
civile il servizio parcheggio, installando 
i parcometri e fornendo divise e profes-
sionalità ai parcheggiatori, nel frattem-
po diventati ausiliari del traffico. Eboli 
Multiservizi gestisce gli impianti sportivi 
(Palasele, Dirceu, Massajoli), nell’inte-
resse dell’utilizzo pubblico di questi im-
pianti, sia per l’attività sportiva, che per 
gli eventi musicali, o per la fiera campio-
naria, o anche per altre attività. È stata 
la Eboli Multiservizi, finalmente, a con-
sentirci di fornire un servizio di parcheg-
gi per il mercato settimanale; ed è stata 
quella società a gestire i parcheggi al 
mare; in entrambi i casi essa ha garantito 
la vigilanza e la sicurezza. Ed è sempre 
la Multiservizi a gestire la manutenzione 
ed il verde pubblico, servizi nettamente 
migliorati nel tempo.
Questa è solo una parziale disamina del 
lavoro effettuato i questi anni. Un lavoro 
che dovrà proseguire su altre tematiche, 
negli anni futuri, che saranno quelli de-
gli ultimi fondi europei. Eboli si è già at-
trezzata, sottoscrivendo l’accordo di re-
ciprocità con altri Comuni del territorio; 
l’accordo prevede investimenti per diver-
se decine di milioni di euro sulla fascia 
costiera di Eboli, Battipaglia e Capaccio 
per la realizzazione delle reti, per la ri-
qualificazione della pineta e per il con-
trasto all’erosione costiera. Come pure 
l’Amministrazione, attraverso il Parco dei 
Picentini, ha proposto l’accesso ai fondi 
europei per la definitiva ristrutturazione 
di Palazzo Variale, a Porta Dogana.
Si tratta, dunque, di lavorare per cogliere 
queste ed altre opportunità, per una città 
più bella e più sviluppata. 

Editoriale
Resoconto di fine consiliatura

2005/2010
Il bilancio

Archivio 
Fotografico del Sud

Annarita Bruno
Assessore alla Cultura

avv. Martino Melchionda
Sindaco della Città di Eboli

Con la BCC per la digitalizzazione 
dell'Archivio fotografico

Le manifestazioni natalizie realizzate
col contributo delle associazioni

tante che oggi il Comune sta dando alla 
cultura, soprattutto perché non solo con-
sente di innalzare il livello artistico-cul-
turale della nostra Città, ma la conserva-
zione e la divulgazione di un patrimonio 
fotografico, definito dal prof. Giuseppe 
Fresolone, docente alla facoltà di lettere 
presso l’Università degli Studi di Salerno 
“il più grande del Meridione”, determine-
rebbe anche un incremento del turismo 
ad Eboli». 

eboli, Slitta con renne luminosa

eboli, Letture in biblioteca
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Consiglio Comunale
primo livello
di democrazia

Mario Conte [PD]
Presidente del Consiglio Comunale 

Difesa della Sezione di Eboli del Tribu-
nale, del territorio durante l’emergenza 
rifiuti, del sito di Coda di Volpe, dei lavo-
ratori della Pezzullo; interventi sull’im-
migrazione; premio “Il valore della lega-
lità”. 

Mauro Vastola [PD]

Componente delle Commissioni: “Am-
biente, Lavori Pubblici, Manutenzione”; 
“Urbanistica, Viabilità e Sicurezza”; “Po-
litiche Sociali, Pubblica Istruzione, Per-
sonale”; “Controllo e Garanzia”.

Roberto De Cesare [Federazione Cantiere 
del Centro]

Famiglie e giovani coppie; sportello 
IACP; mercatino settimanale multietni-
co; ampliamento cimitero, spostamento 
mercato rionale, PUC, esenzione TARSU 
nel centro storico, rete fognaria via Pe-
scara e S. Cataldo. 

Carmine Caprarella [Indipendente]

50 interrogazioni e 77 proposte su: 
quartieri, bilancio partecipato, commer-
cio, artigianato, ambiente, realtà gio-
vanile, musica, cultura, sport, persone 
diversamente abili, legalità, tutela del 
Liceo Classico.

Vincenzo Clemente [UDC]

Presidente della Commissione “Poli-
tiche Giovanili - Sport - Cultura - Spet-
tacolo - Tempo Libero”.  Componente 
Commissioni: “Urbanistica”, “Politiche 
Sociali”; “Controllo e Garanzia”.

Pasquale Lettera [Popolari]

Presidente commissione “Bilancio e Fi-
nanze, Servizi Tecnologici - Patrimonio - 
Contenzioso. Componente commissione 
“Ambiente, Lavori Pubblici, Manutenzio-
ne” e “Urbanistica, Viabilità e Sicurezza”.

Paolo Polito [UDC]

Componente Commissione “Bilancio e 
Finanze, Servizi Tecnologici - Patrimonio 
– Contenzioso; “Controllo e Garanzia”; 
“Affari Istituzionali”.

Antonio Corsetto [Forza Italia]
Capogruppo PDL

Impegno nelle Politiche per i bambini e 
gli anziani, nomina del Difensore Civico, 
Commissioni “Urbanistica e Ambiente” 
e “Lavori Pubblici”. Obiettivi: rilancio fa-
scia costiera e costruzione parco canile.

Cosimo Pio Di Benedetto [Nuovo PSI]

Presidente Commissione “Controllo e 
Garanzia”; componente delle Commis-
sioni “Bilancio”; “Attività Produttive, 
Turismo”; “Urbanistica, Viabilità e Sicu-
rezza”.

Alfonso Cillo [PD]

Componente Commissione “Affari Isti-
tuzionali” ha promosso la revisione del 
Regolamento e dello Statuto.  Altre com-
missioni “Bilancio e Finanze “; “Attività 
Produttive, Turismo”.  

Carmine Magliano [PD]

Impegno per le periferie: riqualificazione 
S. Andrea, Casarsa ed Epitaffio (allarga-
mento strade, metanizzazione, illumina-
zione).Variante al P.R.G. per realizzazio-
ne interrati e sottotetti. Piano Strategico, 
S.P. 30 Strada Vetrina.

Vincenzo Rotondo [PD]

Assiduo in Consiglio, determinante per 
l’elezione del Presidente del Consiglio e 
per l’approvazione del Bilancio 2006 e 
2009. Delegato alla sanità, impegnato 
contro la chiusura di Ospedale e Pronto 
Soccorso. 

Giuseppe Bisogno [PD]

Presidente Commissione “Attività Pro-
duttive”. Trasferimento mercato a Ser-
racapilli e mercatino a Piazza 25 aprile; 
affidamento parcheggi alla Multiservizi; 
Area PIP; Comitato Matteo Ripa; Consor-
zio operatori turistici fascia costiera.

Tarcisio Di Cosmo [PD]

In Consiglio Comunale dal febbraio 
2008, perito agrario, lavora all’ITAS di 
Eboli. Sempre presente in consiglio e 
nelle commissioni consiliari di cui è com-
ponente 2ª, 5ª, 6ª e 7ª.

Maria Sueva Manzione [PD]

Delegata alle pari opportunità: staf-
fetta delle donne 2009. Si è interessata 
d’immigrati ed integrazione; del canile 
comunale e dei rapporti con i volontari. 
Ha partecipato alla Commissione sul re-
golamento del verde pubblico.

Gaetano Cuomo [PD]

Impegni: differenziata porta a porta, 
Piano Strategico, PUC per cambiare il 
PRG; ciclo integrato dei rifiuti. Idee: Tre 
città nella Città: Eboli in collina, Eboli in 
pianura, Eboli mare, con strade vetrina 
dalla città al mare.

Salvatore Marisei [PD]

Socialista, molto presente in Consiglio, 
è intervenuto su sviluppo economico e 
Piano Strategico Comunale ed elaborato 
l’Accordo di Reciprocità “Paestum - Sele” 
incentrato sullo sviluppo della marina di 
Eboli. 

Mario Trevisant [PD] 

Consiglio su immigrazione; a Stra-
sburgo col CC Junior. Incentivazioni per 
rimuovere amianto e per impianti foto-
voltaici. Proposte: isola artificiale, isola 
fiscale, Eboli Mio, Bio–gas, Biodigestore.

Antonio Ciccarone [PD]

Componente della Commissione, “Po-
litiche Giovanili - Sport - Cultura - Spet-
tacolo - Tempo Libero”, si è occupato 
dell’attività calcistica.

Isabella Lemmo [PD]

Componente delle Commissioni “Politi-
che Giovanili - Sport - Cultura - Spettaco-
lo - Tempo Libero”; “Attività Produttive, 
Turismo”, e “Politiche sociali, PI, Perso-
nale”. Impegno sui problemi Sanità.

Remo Mastrolia [PD]

Delegato Spettacoli e eventi: rilancio la 
festa patronale di San Vito. Ha promosso 
illuminazione Torre dei Rai e Boscariello, 
manutenzione SS 91 e SS 195, istituzio-
ne mercatino Rione della Pace, Tribunale 
autonomo, protesta conguaglio E-On. 

Salvatore Di Dio [PD]
Capogruppo PD 

Componente della Commissione “Am-
biente, Lavori Pubblici, Manutenzione” 
ha promosso l’impiantistica del Ciclo 
Integrato dei Rifiuti.  Per l’urbanistica: va-
riante al PRG, Piano Strategico, nuovo 
PUC. 

Gerardo La Manna [Popolari]

Componente delle Commissioni: “Atti-
vità Produttive, Turismo”; “Politiche So-
ciali - Pubblica Istruzione - Personale”; 
“Controllo e Garanzia”; “Affari Istituzio-
nali”.

Giancarlo Sibona [Federazione Cantiere 

del Centro]

Rione Pescara: abbattimento prefab-
bricati e bocciodromo,costruzione 11 al-
loggi, rifacimento della rete fognaria, co-
struzione di piazzale Lombardi e piazza 
Pino Amato, semaforizzazione incrocio 
Sacro Cuore.

Nicola La Rocca [Indipendente]

Componente della Commisione “ Urba-
nistica, Viabilità e Sicurezza” e Commis-
sione “Affari Istituzionali”.

Giuseppe La Brocca [MPA]

Costantemente presente in Consiglio, 
ha presieduto la Commissione “Affari 
Istituzionali” che ha apportato sostan-
ziali modifiche a Statuto e regolamento. 
Impegnato sulle periferie con denunce e 
proposte.

Francesco Rizzo [PRC]

Componente Commissioni: “Ambiente, 
Lavori Pubblici, Manutenzione”; “Attività 
Produttive, Turismo”; “Politiche Sociali 
- Pubblica Istruzione - Personale”. Impe-
gno sui problemi della sanità.

Vincenzo Ruggia [Verdi]

Presidente Commissione – Ambiente, 
Lavori Pubblici, Manutenzione. Compo-
nente delle Commissioni “Attività Pro-
duttive e Turismo”, “ Urbanistica, Viabi-
lità, Sicurezza”; “Controllo e garanzia”.

Antonio Morrone [Forza Italia]

Componente Commissione “Bilancio e 
Finanze, Servizi Tecnologici - Patrimonio 
- Contenzioso” e “Urbanistica, Viabilità e 
Sicurezza”.

Antonio Lamanna [PDL]

Componente Commissione “Attivi-
tà Produttive, Turismo”; Commissione 
“Controllo e Garanzia”; “Affari Istituzio-
nali”.

Abbiamo colto importanti occasioni 
di sviluppo economico e sociale

Consiglio Comunale
Testimonianza sul lavoro svoltoTestimonianza sul lavoro svolto

Consiglio Comunale

Gennaio 2010www.comune.eboli.sa.it 7Gennaio 2010www.comune.eboli.sa.it 6



Abbiamo adottate 400 delibere e discusso 
700 interrogazioni

eboli, Piazza della Repubblicaeboli, Insediamento del Consiglio Comunale

eboli, Inaugurazione Isola Ecologicaeboli, Il Prefetto, Sabatino Marchione, 
interviene in Consiglio Comunale

eboli, Piazzetta Ermice

Il 2010 è iniziato con tutte le tensioni e 
le preoccupazioni di quello appena tra-
scorso, se si pensa solo un momento alla 
crisi economica e finanziaria globale, ma 
che è diventata con il passare dei mesi 
sempre più locale, interessando interi 
settori produttivi, aziende, comunità e 
le nostre stesse famiglie. Il nuovo anno 
si apre anche con i primi segni della ri-
presa economica e con la speranza che 
le grandi opzioni della politica mondiale: 
la pace, la sicurezza, la difesa dell’am-
biente, l’utilizzazione sempre più mas-
siccia di fonti energetiche alternative, 
sfocino in soluzioni tese a migliorare la 
qualità della vita, non solo di quelli che 
già vivono dignitosamente, ma anche di 
quelle popolazioni indigenti, falcidiate 
da migliaia di morti per fame e malattie. 
Possono sembrare problemi lontani dalla 
nostra Città, ma non è così, dopo la glo-
balizzazione dei mercati, delle comunica-
zioni e dell’emigrazione di tanti soggetti 
provenienti da diversi Paesi del Mondo, 
incidono direttamente anche sulle nostre 
comunità (vedi immigrati e l’invasione di 
prodotti estremamente concorrenziali 
dei Paesi emergenti).
Il 2010 dovrebbe essere anche l’anno del-
le riforme  istituzionali e del federalismo 
fiscale. Non saranno indifferenti per il no-
stro Comune le scelte che il Parlamento 
si accingerà a fare. Già la riduzione dei 
Consiglieri Comunali non è un buon se-
gno. Posso testimoniare che il ruolo dei 
Consiglieri è fondamentale, per la tutela 
degli interessi generali dei cittadini e co-
stituisce il primo livello di una democra-
zia governante irrinunciabile, che va raf-
forzato e non svilito. Basti pensare che 
nella consiliatura che volge al termine, 
sono state adottate oltre 400 delibere e 
sono state discusse circa 700 interroga-

zioni proposte dai vari consiglieri di mi-
noranza e di maggioranza, tutte attinenti 
a sollecitare interventi dell’amministra-
zione nell’interesse della molteplicità dei 
cittadini. Il federalismo fiscale, ove mai 
venisse attuato, sposterebbe dal Sud al 
Nord circa 40 miliardi di euro, per cui è 
facile immaginare le conseguenze nefa-
ste per le nostre casse comunali e per 
gli investimenti per opere pubbliche e 
servizi. Forse è il caso che tutti i rappre-
sentanti politici, di ogni ordine e grado, 
dal Po a scendere giù, farebbero bene 
ad occuparsene, perché le Regioni che 
trarrebbero beneficio dal nuovo sistema 
fiscale sarebbero solo la Lombardia, il 
Veneto e l’Emilia Romagna. Ho già scritto 
nel precedente numero le occasioni im-
portanti di sviluppo economico e sociale 
colte dall’attuale Consiglio e dalla sua 
maggioranza di centro sinistra. È stato 
un lavoro importante e proficuo in ogni 
settore, solo qualche esempio ma lista è 
lunga: dall’urbanistica con la variante al 

P.R.G., l’approvazione del piano strategi-
co, l’incarico per il PUC (nuovo PRG), ai 
lavori pubblici i cui risultati sono sotto gli 
occhi di tutti, alle politiche sociali, all’am-
biente con la raccolta differenziata, l’iso-
la ecologia, l’impianto di compostaggio e 
il biodigestore, alle politiche sociali, alle 
attività produttive, alla riqualificazione 
dei quartieri e del centro storico; dall’at-
tuazione del PUAD, all’acquisizione delle 
Terre dell’Orientale.
Il nuovo Consiglio avrà il compito di com-
pletare il lavoro già avviato, solo qualche 
punto programmatico: indicare un pro-
getto valido sulle Terre dell’Orientale; 
porre in essere ogni azione amministrati-
va per ottenere l’approvazione del patto 
di reciprocità che prevede l’investimento 
sul nostro territorio e degli altri nove co-
muni partecipanti la somma di 77 milioni 
di euro, per realizzare opere pubbliche di 
importanza strategica, soprattutto per la 
fascia costiera; concretizzare il progetto 
del porto turistico, difendere l’ospedale 

L'anno
che sarà

Piazzetta Ermice, Isola Ecologica, Rete Fognaria al Rione 
Pescara. È proprio il caso di dire che più delle parole, oggi 
parlano i fatti.

Mario Conte
Presidente del Consiglio Comunale

Testimonianza sul lavoro svolto

Presidente Consiglio Comunale

Il 29 ottobre alle ore 19.00, si è inaugura-
ta la piazzetta dell’Ermice, recentemente 
ristrutturata, mettendo in funzione il 
nuovo impianto di illuminazione. Era pre-
sente una folta rappresentanza di citta-
dini, molti dei quali avevano partecipato, 
nei mesi precedenti, all’acceso dibattito 
sulle scelte tecniche per la realizzazio-
ne del progetto. Il progetto, denominato 
“Realizzazione percorso dei Mulini”, è 
stato redatto dall’arh. Achille Renzul-
lo per l’importo di euro 516.457,00 ed 
è stato finanziato con fondi regionali, a 
valere sulla misura 1.9 del POR Campa-
nia 2000-2006 assegnati al PIT “Parco 
Regionale dei Monti Picentini”. I lavori 
sono stati aggiudicati all’impresa Matera 
s.a.s. di Bucciano (BN). Il progetto preve-
deva anche la sistemazione del piazzale 
antistante il serbatoio, per un importo di 
euro 149.050,96. I lavori sono stati con-
segnati all’impresa appaltatrice in data 
08/11/2006 e sono stati ultimati in data 
19/06/2009. Non è stato possibile attua-
re completamente l’intervento previsto 
in progetto, per la presenza di un vasto 
smottamento di terreno verso il torren-
te Tufara, rilevato dopo la rimozione 
dell’abbondante vegetazione che rico-
priva il mulino oggetto dei lavori e l’area 
circostante. Per evitare la perdita di par-
te del finanziamento, è stata predisposta 
una variante al progetto per una diversa 
sistemazione del piazzale del serbatoio 
e del terreno compreso tra il mulino e la 
strada di accesso al percorso dei mulini.
I tecnici incaricati, professori universita-
ri esperti in interventi di riqualificazione 
del paesaggio, hanno proposto la realiz-
zazione di un belvedere a contorno del 
piazzale del serbatoio, il cui colonnato 
rappresentava, in termini figurativi, l’in-
gresso al percorso dei mulini. In corso 
d’opera l’Amministrazione, su sollecita-
zione dei cittadini, ha ritenuto di modifi-
care l’intervento, eliminando il belvede-
re. Con le economie verificatesi è stato 
effettuato un intervento di manutenzio-
ne straordinaria dell’edificio della came-
ra di manovra del serbatoio. Con questo 
intervento è stato riqualificato un posto, 
parte di storia dei cittadini ebolitani e 
non solo, un luogo quasi dimenticato e 
abbandonato. È stata recuperata e resti-
tuita agli ebolitani una zona degradata, 
un culto del passato. Sono state accese 
polemiche inutili e strumentali: fiumi di 
parole a cantiere ancora aperto.
Sono state sollecitate dichiarazioni infi-
nite su carta stampata e sui canali media-
tici per appassionati lettori di Facebook. 

Si è cercato, infine, provocatoriamente 
ma invano, di mobilitare i cittadini, le as-
sociazioni Culturali, i professionisti per 
approvare e disapprovare il progetto per 
la realizzazione della Piazzetta dell’Er-
mice (Embrice per alcuni). Alla fine dopo 
incontri e confronti con i cittadini inte-
ressati, ha prevalso il buon senso grazie 
alla disponibilità dell’Assessore ai LL.PP. 
Carmine Campagna, del Sindaco Martino 
Melchionda e di tutta l’Amministrazione 
comunale che con i tecnici progettisti e 
il Responsabile del Procedimento ing. 
Rosario La Corte hanno rivisto il progetto 
e ne hanno sintetizzato le richieste avan-
zate. Ora quel posto è diventato, per noi 
e i posteri, un luogo da vedere e godere.

Isola Ecologica
Il 28 novembre, nel corso di una breve 
cerimonia tenutasi sotto una pioggia 
battente, è avvenuta la consegna dei 
lavori dell’Isola Ecologica, un’ opera im-
portante per Eboli e per il suo territorio, 
che s’inquadra nel contesto più ampio 
del ciclo integrato dei rifiuti.
L’opera, il cui finanziamento è stato di 
493.000 euro, è stata realizzata dalle 
imprese SO.GE.ED. srl di S. Maria Capua 
Vetere CE e Sacco Giovanni di Ponteca-
gnano. Il Responsabile del Procedimento 
è stato l’ing. Rosario La Corte e i lavori 
sono stati diretti dall’ing. Giovanni Can-
noniero. La realizzazione dell’impianto 
accelera il processo di raccolta e custo-
dia temporanea finalizzato al riutilizzo e 
riciclaggio dei materiali. La piazzola per 
la sosta dei cassoni e l’area d’ingombro 
dei camion, nel momento dello scarico, 
è impermeabilizzata con geomembrana 
in guaina gommata con uno spessore di 
2 mm. È stata prevista la realizzazione di 
vasche a tenuta di raccolta, o fossa bio-
logica, per eventuali fuoriuscita di perco-
lato. La realizzazione dell’isola ecologica 
per lo stoccaggio delle componenti rac-
colte separatamente, produce vantaggi 
non solo al sistema integrato dei rifiuti 
in senso lato, ma determina vantaggi per 
l’amministrazione e sopratutto per gli 
utenti. L’isola ecologica, infatti, insieme 
all’impianto di compostaggio i cui lavori 
sono in via di ultimazione e al Biodige-
store che sarà realizzato con capitali pri-
vati per un importo di 18 milioni di euro, 
– il cui bando di gara è stato già pubbli-
cato con scadenza il 18 dicembre 2009 
– rappresenteranno il più moderno e 
completo sistema brevettato di raccolta 
differenziata ed indifferenziata dei rifiuti 
presente a livello mondiale.  

Può funzionare con varie tessere ed an-
che con l’introduzione di monete. 
In questo modo l’utilizzo è possibile an-
che da parte dei turisti di passaggio.
Il sistema Isola nasce dall’esigenza di: 
1  Razionalizzare il servizio di raccolta, 

abbassandone i costi:
2  Adeguare il servizio alle nuove leggi e 

disposizioni (che tendono a far pagare 
l’utente attraverso sistemi di tariffazio-
ne per quello che effettivamente con-
ferisce);

3  Ripristinare l’ambiente cittadino, libe-
randolo da tutti i contenitori fuori terra;

4  Avere un impatto igienico-ambientale 
molto più accettabile.

L’isola è attrezzata con una bilancia, che 
pesa ogni conferimento, lo assomma per 
tipologia e per cassonetto. 
Ci fornisce in questo modo, tutti i dati per 
avere delle statistiche chiare e certe. 
La bilancia è anche omologata ai fini fi-
scali, quindi il dato del peso che ci tra-
smette è usufruibile per la tariffa. 
È proprio il caso di dire che più delle pa-
role, oggi parlano i fatti.

Rete fognaria rione Pescara
Lunedì 29 novembre sono iniziati i lavo-
ri di ristrutturazione della rete fognaria 
del rione Pescara, per porre finalmente 
fine all’allagamento degli scantinati e al 
decennale problema dello smaltimento 
delle acque meteoriche in questa zona. 
Un intervento inquadrato nelle tante atti-
vità con cui  l’amministrazione comunale 
riserva attenzione ai quartieri e alle peri-
ferie per la riqualificazione degli stessi e 
per consentire, in questo caso, di elimi-
nare gli inconvenienti riscontrati da anni 
nella zona. I lavori saranno realizzati dal-
la ditta Credentino, che si è aggiudicata 
la gara d’appalto, espletata nel mese di 
luglio, per l’importo di 544.372,00 euro. 
Dopo decenni i cittadini del rione Pesca-
ra, che hanno dovuto sopportare continui 
disagi, vedranno risolto un problema non 
più procrastinabile grazie all’impegno 
dell’Amministrazione comunale guida-
ta dal sindaco avv. Martino Melchionda 

Dal dialogo con i cittadini
nascono nuovi progetti

di Eboli attraverso la costituzione degli 
ospedali riuniti della Piana del Sele insie-
me a Battipaglia; aderire all’interporto, 
adottare ed approvare il PUC; attuare il 
polo agroalimentare; sollecitare le isti-
tuzioni competenti: Regione e Governo 
Nazionale, affinché assicurino le risorse 
economiche ed  umane necessarie per 
fronteggiare e risolvere la vicenda degli 
extracomunitari, sia per ottenere la loro 
effettiva integrazione , sia per garantire 
sicurezza e  vivibilità  ai nostri cittadini.
Continuare nei lavori di riqualificazione 
urbana, non solo del centro cittadino, 
penso in via prioritaria all’arredo urbano 
dell’intero tratto della ss 19, da Piazza 
Mustacchio all’Epitaffio, ma anche delle 
periferie, in particolare la manutenzione 
delle strade, dell’illuminazione delle reti 
idriche e fognarie. Come vedete il lavoro 
da fare è tanto e sono convito che anche 
questa volta gli Ebolitani sapranno sce-
gliere i loro rappresentati, senza farsi 
troppo condizionare dalla propaganda 
elettorale, da critiche ingiuste, magari 
generate da interessi personali non sod-
disfatti, perché valuterà le cose realizzate 
e saprà distinguere il vero dal falso, i fatti 
concreti dal populismo.              
        

che ha finalmente portato a compimento 
l’iter per la ristrutturazione della rete fo-
gnaria.
Dopo il terremoto del 23 novembre 1980 
nel rione Pescara, attraverso la legge 
219/81, furono costruiti diversi alloggi as-
segnati alle famiglie rimaste senza tetto a 
causa del sisma.
Oltre agli edifici furono realizzate le opere 
di urbanizzazione primaria e secondaria, 
compresa la rete fognaria. Con il passa-
re degli anni, problemi di funzionamento 
alla rete hanno creato spesso allagamen-
ti agli interrati degli edifici, soprattutto 
dopo copiose piogge.
Oltre ad interventi di bonifica già iniziati, 
mediante la raccolta e l’allontanamento 
delle acque meteoriche e di falda scari-
candole nel canale esistente, si comple-
terà ora l’opera di collegamento di tutti 
gli scarichi di acque nere direttamente 
nella fogna comunale. 
L’intervento programmato prevede:
1  La realizzazione dei collettori principali 

di raccolta delle acque bianche;
2  il rifacimento dei collegamenti fognari 

delle acque bianche degli edifici di pro-
prietà comunale;

3  il completamento delle opere di raccol-
ta delle acque meteoriche intorno agli 
edifici;

4  Il collegamento delle relative tubazioni 
per le acque bianche nel nuovo collet-
tore principale che andrà a scaricare 
nel canale naturale esistente;

5  la pulizia e la configurazione dell’alveo 
naturale esistente

6  la pavimentazione stradale dell’area 
oggetto di intervento.

Con tale ristrutturazione all’intera rete 
fognaria del rione Pescara si realizzerà 
una separazione tra le acque bianche e le 
acque nere. L’intervento di ristrutturazio-
ne della rete fognatura è inquadrato nelle 
tante attività con cui  l’amministrazione 
comunale riserva attenzione ai quartieri e 
alle periferie per la riqualificazione degli 
stessi e per consentire, in questo caso, di 
eliminare gli inconvenienti riscontrati da 
anni nella zona. 

eboli, Il Consiglio Comunale partecipa
alla Giostra Medievale

Difesa del Tribunale di Eboli, difesa del 
territorio durante l'emergenza rifiuti, 
interventi sull'immigrazione, salvaguardia 
dell'Ospedale: questi i momenti più alti.

L'Ermice e altro ancora

Assessorato ai Lavori Pubblici
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Carmine Campagna
Assessore ai Lavori Pubblici



Eboli in Comune vince il
Premio Cento per la Stampa 
locale
Eboli in Comune, il nostro bollettino 
d’informazione sull’attività comunale, si 
è classificato al 1° posto per la sezione 
“Stampa Pubblica” nel concorso “Premio 
Cento alla Stampa Locale”, il prestigioso 
premio, giunto alla 11^ edizione, orga-
nizzato dal Circolo Culturale Club Embora 
di Cento, in provincia di Ferrara, riservato 
alla stampa periodica locale. La cerimo-
nia di premiazione si è tenuta lo scorso 5 
novembre a Milano, all’interno del COM-
PA, il Salone Europeo della Comunicazio-
ne Pubblica durante una manifestazione 
moderata dal giornalista Paolo Del Deb-
bio, cui hanno partecipato il Presidente 
del CNIPA, Fabio Pistella e Daniele Rubi-
no, presidente della Pro Loco di Cento. 
Al secondo posto si è classificato il gior-
nale NOVA MILANESE edito da Comune 
di Nova Milanese; al terzo posto ex ae-
quo, IL TRENTINO edito dalla Provincia 
autonoma di Trento e IMOLA NOTIZIE 
edito dal Comune di Imola.
Le  motivazioni con cui il periodico eboli-
tano si è aggiudicata la vittoria, sono  la 
varietà degli argomenti trattati, lo stile, il 
taglio giornalistico, la correttezza sintat-
tica e grammaticale, il lessico utilizzato, 
numero di pagine, informazioni ai lettori, 
anche stranieri, assenza di pubblicità. Un 
punteggio elevato è stato anche attribui-
to al progetto grafico, realizzato dalla dit-
ta Motive di Cava De’ Tirreni,  e alla qua-
lità di stampa realizzata dalla tipografia 
“Grafica Fonsor” di Gragnano (NA). 
L’attribuzione di questo riconoscimento 
che qualifica il nostro Comune nell’ec-
cellenza della Comunicazione Pubblica 
italiana, è frutto di un lavoro di squadra 
che in questi anni ha visto lavorare con 
crescente sintonia i Responsabili della  
Comunicazione e l’Amministrazione per-
mettendo di cogliere i bisogni di infor-
mazione degli utenti e di fornire risposte 
efficaci con strumenti poco costosi. 
L’essersi classificati al primo posto del 
“Premio Cento” ha inoltre  determinato 
l’attribuzione al Sindaco, avv. Martino 
Melchionda, del premio “Gens Campana 
2010” da parte dell’Associazione “Gens 
Campana” un’associazione no – profit 
presieduta da Vittorio Vitale che si prefig-

ge di valorizzare l’immagine della Cam-
pania e dei cittadini campani nel mondo. 
La cerimonia di quest’ultima premiazio-
ne si terrà a Milano nel mese di marzo.

Comunic@ndo
Dalla radio, a internet. Dalla carta stam-
pata, ai messaggi pubblicitari. Dagli sms, 
ai video, alle foto. La nuova comunicazio-
ne assume sempre più l’aspetto del dia-
logo moderno tra giovani generazioni. E 
proprio per aprire una vetrina su questi 
nuovi strumenti, anche quest’anno a 
Eboli si è svolto Comunic@ndo “Festival 
della Comunicazione e dei nuovi linguag-
gi giovanili”, concorso per film-maker 
(attraverso l’utilizzo di videofonini, tele-
foni cellulari, videocamere e computer 
palmari, fotocamere, ecc.) dedicato alle 
nuove espressioni di comunicazione ed 
alle nuove forme di linguaggio, rivolto 
al mondo giovanile: giovani, singoli e in 
gruppo, di età compresa tra i 12 ed i 32 
anni, sono stati gli attori protagonisti 
dell’iniziativa. Il progetto, cofinanziato 
dalla Regione Campania, si è prefisso 
lo scopo di porsi all’ascolto dei talenti 
giovanili e di rendere visibile tutto quel 
mondo creativo che troppo spesso ri-
sulta essere invisibile al mondo adulto 
del quotidiano. Giunto alla sua seconda 
edizione, con numeri di partecipanti e 
progetti presentati che fanno ben spera-
re per l’inserimento di questo Festival in 
un panorama che varca i confini della re-
gione Campania, l’iniziativa ha ricevuto 
plausi e applausi da parte degli addetti 
ai lavori, ma soprattutto da chi ha la ca-
pacità di contribuire alla sua crescita. Il 
21 novembre scorso, l’auditorium di San 
Bartolomeo era gremito di giovani, du-
rante la cerimonia delle premiazioni. Il 
premio speciale è stato assegnato all’as-
sociazione Eboli Diva di Cosimo Aviglia-
no per il video “I colori del nulla” uno 
spaccato emozionante sul rione Pescara. 
Il premio sms-mms è stato assegnato 
ad Alessandro Di Stefano con 1342 voti, 
autore di “Buona Pasqua”. Per lo spot 
parodia ha vinto Silvio Fulgione con 1407 
voti e il suo divertente “Tree, is magic 
number”. Per i Cover Videoclip ha vinto 
Mafalda Serena Colicino, con 1457 voti e 
“I bambini fanno oohh”. 
Comunic@ndo, però, per favorire la mas-

sima partecipazione e perseguendo la 
volontà di fornire ai giovani ebolitani ca-
pacità e competenze nei campi afferenti 
alla comunicazione, grazie alla sinergia 
sviluppatasi tra l’Assessorato alle Poli-
tiche Giovanili e il Forum della Gioven-
tù, in collaborazione con le associazioni 
giovanili che operano sul territorio, è 
anche Comunic@lab: Laboratorio di co-
municazione a 360 gradi. Suddiviso in 
tre grandi direttrici della comunicazione: 
l’emittenza radiofonica attraverso la rete 
Internet, la ripresa e il montaggio video 
con animazione3D, il giornalismo, nasce 
per promuovere una partecipazione atti-
va e qualificata alla vita sociale e politica 
dei giovani, garantire una informazione 
efficace, recepire le istanze che proven-
gono dal mondo dei giovani agendo da 
“osservatorio” del mondo giovanile, spe-
rimentando risposte innovative ai biso-
gni espressi dai giovani. Comunic@lab 
si è servito di partner di qualità quali la 
Newmedia, l’Oratorio ANSPI “Don Ange-
lo Visconti” e la redazione de “Il Giornale 
di Eboli”.
Ma a Eboli, le nuove frontiere della co-
municazione parlano anche di solidarie-
tà. Infatti in collaborazione con l’asso-
ciazione “Roberto Cuomo- l’amico delle 
famiglie dei bambini oncologici” lo scor-
so 4 ottobre un salvadanaio della solida-
rietà ha iniziato il suo “giro itinerante” in 
tutte le parrocchie ebolitane. La cerimo-
nia conclusiva si è svolta nell’auditorium 
“Vincenzo Favale” del Sacro Cuore, il 6 
dicembre, alla presenza di un pubblico 
delle grandi occasioni. I fondi raccolti sa-
ranno destinati alle famiglie dei bambi-
ni oncologici. Ringrazio l’amica  Silvana 
Scocozza per la collaborazione.

Libri in giro
Anche  quest’anno l’Assessorato alle Po-
litiche Giovanili ha  proposto l’iniziativa 
“Libri in giro!”. All’inizio di gennaio, alla 
ripresa dell'attività scolastica, alcuni 
libri acquistati dall’Assessorato  sono 
stati affidati a ragazzi, studenti, giovani 
che li hanno letti e poi lasciati in un po-
sto pubblico come una panchina, un bar, 
una sala d’aspetto,   un treno, un auto-
bus, una scuola... ovunque.  Chi li troverà 
potrà a sua volta prenderli, leggerli e a 
sua volta rimetterli in giro. I libri "libera-

ti" saranno riconoscibili da una etichetta 
applicata sulla copertina  con la dicitura 
"Libri in giro!". All'interno, subito sotto 
la copertina, troverete un "ex libris" con-
tenente tutte le istruzioni per partecipare
Un suggerimento e un invito:   andare 
sul sito www.politichegiovanilieboli.it, 
selezionare “Libri in giro 2009” , cliccare 
sul titolo del libro e postare il luogo di ri-
trovamento. Dopo averlo letto, annotare 
un commento, indicando il luogo dove lo 
si è lasciato. L’idea di mettere in circolo 
dei libri, in modo gratuito, mi ha colpito 
molto e già nel 2008 ho voluto proporla 
anche a Eboli, ovviamente personaliz-
zandola e calandola nella nostra realtà. 
Sono convinto che attraverso la lettura 
passi il futuro, a partire dal trasferimento 
dei saperi alla trasmissione di un’emo-
zione. Invito chiunque trovi uno dei no-
stri libri a leggerlo e  a non interrompere 
la catena. Mi piace pensare che il ritro-
vamento di uno dei libri possa stimolare 
dibattiti e relazioni tra persone e a colle-
gare con un filo invisibile la storia di tutti 
quelli che parteciperanno. Vi aspetto su 
www.politichegiovanilieboli.it per legge-
re le vostre impressioni  e per conoscere 
meglio le vostre esigenze.”
Tredici  i titoli, tutti in doppia copia, dei 
libri scelti per l’edizione di quest’anno. 
Uomini che odiano le donne
Come Dio Comanda
La  danza del gabbiano
Io sono Dio
La ragazza che giocava con il fuoco
La regina dei castelli di carta
La solitudine dei numeri primi
Idi di marzo
Eclipse
Mille splendidi soli
Key Scarpetta
Il destino del cacciatore
Un pensiero ogni giorno 

Comunic@ndo: la nuova comunicazione 
assume sempre più l'aspetto del 
dialogo moderno fra giovani generazioni

eboli, Questo era San Nicola Varco

Avevamo messo in atto azioni utili a 
garantire la dignità dei migranti di San 
Nicola Varco, avevamo dato risposte ai 
bisogni umanitari di tanti giovani uomini 
provenienti, prevalentemente, dal Ma-
rocco, lavoratori in nero della Piana del 
Sele. Manodopera a buon mercato del 
caporalato locale. 
Un autentico oltraggio alla dignità uma-
na si consumava, nostro malgrado, sul 
territorio di Eboli. La parte meno sana del 
sistema produttivo agricolo della Piana 
del Sele, prigioniera delle proprie logiche 
speculative, reggeva sulle braccia di po-
veri cristi alla disperata ricerca  di lavoro 
e di pane. Ogni volta che andavo a San 
Nicola Varco, sentivo prepotentemente 
il bisogno di aiutare quelle persone. Mi 
chiedevo incessantemente come. Cor-
revo il rischio del burnout, la sindrome  
che colpisce le persone che esercitano 
professioni d’aiuto. Ho fatto appello al 
mio spirito razionale e ho cercato, colla-
borando sempre con tutti, la soluzione 
meno traumatica per quelle persone, 
“i ragazzi” di San Nicola Varco, come li 
chiamano i miei amici del Terzo Settore. 
La task force istituzionale
In questa logica nasce il 14 maggio  un 
protocollo d’intesa fra vari Enti, che isti-
tuiva una task force istituzionale per por-
re rimedio alla grave situazione umanita-
ria di San Nicola Varco entro alcuni mesi, 
e cioè entro dicembre di quest’anno. In 
modo da far cessare quella vergogna e re-
stituire quell’area alla sua vocazione pro-
duttiva. L’area di San Nicola Varco infatti, 
di proprietà della Regione Campania, é 
da tempo destinata all’insediamento di 
un Polo Agro-Alimentare che dovrà esse-
re realizzato a partire dal 2010. 

I presidi sanitari e sociali
Il 14 luglio abbiamo installato a San Nico-
la Varco quattro container, per un  presi-
dio sanitario e un presidio sociale.
Abbiamo portato l’acqua nei container 
e collocato dei cassonetti per la raccolta 
dei rifiuti, dopo aver proceduto alla ri-

mozione dei rifiuti diffusamente presenti 
nell’area. La fase operativa prevedeva 
poi l’invio degli immigrati regolarmente 
residenti nell’ostello di Torre Barriata e 
in altri spazi messi a disposizione dagli 
enti aderenti al protocollo e l’avvio delle 
procedure volte alla regolarizzazione o 
al rientro assistito per tutti gli irregolari 
presenti. 

Il Piano di Rientro
Il 12 settembre abbiamo ufficializzato i 
dati sui rientri volontari degli immigra-
ti attraverso un  progetto di assistenza 
che prevedeva un sostegno di 1100 euro 
per ciascuno di essi. Avevamo raggiunto 
un’intesa con Peter Schatzer,  delegato 
per  l’Italia dell’OIM, l’Organizzazione 
delle Nazioni Unite che assiste i migranti. 
I primi dati sui rientri assistiti ci conforta-
vano: fino ad allora ben 32, otto dei quali 
solo nella notte del 10 settembre.

L’ordine della Procura 
L’undici novembre i nostri program-
mi sono stati interrotti dal sequestro 
dell’area di San Nicola Varco ordinato 
dalla Procura della Repubblica di Sa-
lerno. In collaborazione con la Caritas, 
ho coordinato l’allestimento di un pri-
mo centro di accoglienza nella struttura 
comunale di Torre Barriate, che è stato 
aperto in poche ore.  Abbiamo allestito 
oltre venti posti letto. All’intervento, ol-
tre al Comune di Eboli ed alla Caritas, ha 
partecipato anche la Protezione Civile.
Grazie alle strutture di emergenza alle-
stite presso la Parrocchia di Santa Maria 
della Speranza di Battipaglia, l’ostello di 
Torre Barriate e lo spazio messo a dispo-
sizione dal Comune di Sicignano degli 
Alburni  (tutti nell’ambito del territorio 
del Piano Sociale di Zona S5 di cui Ebo-
li è Comune Capofila) abbiamo ospitato 
circa cento persone. 

Le borse di cittadinanza 
La mattina del 12 novembre l’Assessore 
Regionale Alfonsina De Felice ha con-

vocato tutti i Piani Sociali di Zona della 
Provincia di Salerno per costruire una co-
mune strategia. Ho apprezzato la dispo-
nibilità espressa dall’Assessore che ha 
messo a disposizione fondi regionali per 
far fronte all’emergenza; in particolare, 
i fondi saranno a   favore del Piano So-
ciale Ambito S5. Si provvederà, inoltre, 
all’attivazione di una serie di “borse di 
cittadinanza”, per superare l’emergenza 
e condurre i migranti verso la cittadinan-
za attiva.

Un Piano Regionale per i 
Migranti
Il 13 novembre abbiamo predisposto – 
d’intesa con gli altri Piani di Zona e con la 
Regione Campania - un Piano Regionale 
per i Migranti. 
L’intervento è rivolto alle persone censi-
te in seguito al protocollo d’intesa dello 
scorso  maggio e prevede l’accoglienza 
nelle strutture dei Piani Sociali di Zona 
Ambito S5 ed Ambito S6 e presso altri 
Comuni di oltre cento migranti.
Villa Falcone e Borsellino
Il 5 dicembre, grazie all’intenso lavoro 
svolto dal Comune di Eboli e dai volonta-
ri della Caritas Diocesana di Salerno, ab-
biamo aperto Villa Falcone e Borsellino.
Villa Falcone e Borsellino si inserisce  
nell’insieme delle strutture che in queste 
settimane sono state messe a disposizio-
ne dai Piani Sociali di Zona e dai Comuni 
per dare ospitalità ai migranti estromessi 
dall’area dell’ex mercato ortofrutticolo di 
San Nicola Varco, che abbiano i requisiti 
necessari per essere presi in carico dai 
servizi sociali, e cioè  i regolari e quanti 
abbiano fatto domanda di regolarizzazio-
ne. Già dalla sera del 5 dicembre la villa, 
che in passato era di proprietà di un boss 
della camorra, ha aperto le sue porte a 
venti cittadini stranieri, ospiti, nelle ulti-
me settimane,della struttura provvisoria 
di Torre Barriate.
Stiamo procedendo alla sistemazione 
degli altri migranti presso altre struttu-
re del salernitano, in attesa di una si-

stemazione definitiva. Il centro di Torre 
Barriate, che era stato aperto, in via di 
urgenza, dal Comune e dalla Caritas nelle 
prime ore dell’emergenza, ha esaurito la 
sua funzione ed è stato chiuso al fine di 
consentire l’avvio dei lavori di riqualifi-
cazione e ristrutturazione, finanziati dal 
parco progetti regionale. Siamo passati 
in un mese dalla gestione dell’emergen-
za umanitaria alla gestione sociale delle 
problematiche relative alle popolazio-
ni migranti, che comporta non soltanto 
una soluzione in termini di ospitalità 
più dignitosa, ma anche l’inserimento di 
ciascuno di questi cittadini stranieri nei 
piani di trattamento individualizzati pre-
disposti dai servizi sociali territoriali, al 
pari di qualsiasi cittadino italiano biso-
gnoso di assistenza sociale. 

Il rammarico e la gratitudine
Abbiamo agito in totale controtendenza 
rispetto alla politica nazionale che tratta 
– sbagliando - l’immigrazione come feno-
meno criminale.
Rimane, inevitabilmente, il rammarico - 
umano e politico - per i limiti normativi 
che impediscono di poter assistere tutti 
indistintamente, specie considerando 
la straordinaria ricchezza in termini di 
apporto economico, culturale e di espe-
rienze di vita rappresentato dai migranti 
presenti nella Piana del Sele. Esprimo la 
mia gratitudine a quanti, volontari, laici e 
religiosi, hanno prestato il loro contribu-
to alla causa dell’emergenza umanitaria 
di san Nicola Varco. 

Libri in giro!
attraverso la lettura passa il futuro

Comunicazione Pubblica:
Eboli è l'eccellenza

Luca Sgroia
Assessore alle Politiche Sociali

Il mio impegno
per San Nicola Varco

Verso il Piano Regionale per i migranti

Assessorato alle Politiche Sociali

Abbiamo predisposto una 
taskforce istituzionale per i 
migranti

Ogni volta che andavo a San Nicola Varco 
sentivo prepotentemente il bisogno di 
aiutare quelle persone

milano, La cerimonia di premiazione di "Eboli in Comune"

eboli, Un alloggio di fortuna
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Francesco Bello
Assessore alla Comunicazione

Comunicazione e partecipazione

Assessorato alla Comunicazione



Chi riconosci? 
Pubblichiamo una foto proveniente 
dall’archivio fotografico comunale.
L’immagine è degli anni ’50 e ritrae i 
bambini delle "Palazzine Americane" 
vicino a un presepe.
Se riconoscete qualcuna delle persone 
ritratte comunicatelo ai responsabili 
della biblioteca comunale, al cui interno 
si trova l’archivio fotografico:
info: 0828 328305
biblioteca@comune.eboli.sa.it
Ci aiuterete così a ad archiviare 
correttamente, col maggior numero di 
notizie possibile, l’immenso patrimonio 
storico ed artistico che l’archivio 
rappresenta. Esso, infatti, raccoglie circa 
45.000 fotogrammi, provenienti quasi 

tutti dal fondo del fotografo ebolitano 
Luigi Gallotta, che documentano la 
storia di Eboli dal 1920 ad oggi.
L’archivio si trova nella Biblioteca 
comunale “Simone Augelluzzi”, presso 
il Complesso Monumentale di San 
Francesco, ed è aperto al pubblico:
dal lunedì al venerdì ore 9,00/13,00
martedì e giovedì ore 15,00/17,00
La consultazione dell’archivio è gratuita, 
mentre per ottenere la copia delle 
foto in formato digitale o di stampa 
fotografica, si deve versare un minimo 
rimborso spese, che varia a seconda 
della grandezza e del tipo di carta 
utilizzato. 

www.archiviofotograficoeboli.it

Informazioni sulla raccolta 
differenziata per i cittadini stranieri, 
nel prossimo numero le info in arabo a 
cura dell'Associazione Luna e l'altra.

Пищевые  Отходы
(Frazione organica)
Пакет   бежевого  цвета
Мусор вывозится 3 раза  в 
неделю
В понеделъник ,среду  и  
пятницу
ДА
•	Пищевые  отходы  и остатки  

еды
•	Очистки  от  овощей и 

фруктов
•	Цветы и домашние  растения
•	Чёрствый  хлеб
•	Кофейные и чайные  фильтры
•	Разнообразные  продукты, 

яичная  скорлупа
НЕТ
•	Подгузники  и  прокладки
•	Мокрые  тряпки

Мультиматериалы  
(Multimateriale)
Пакет  голубого  цвета
Мусор  вывозится  1раза  в 
неделю
Во вторник
ДА
•	Пластмассовые  бутылки  из – 

под воды , напитков и Молока
•	Тюбики  из –под  майонеза и 

различных  кремов Флаконы 
от моющих  средств

•	Защитная  плёнка  дпя  
продуктов  и алюминевые 
Контейнеры

•	Металлические крышки  
из- под  пива  и другие 
Металлическеие предметы

•	Пластиковые   упаковки  и  
контейеры

НЕТ
•	Пластмассовые  и  

деревянные   ящики
•	Стаканаы , оплетёные бутыля, 

зеркала  и  осколки Стекла
•	Керамические  

пренадлежности
•	Резиновые  принадлежности
•	Пластиковая   посуда
•	  Горщки  из под  цветов

Бумага  и картон  (Carta e 
cartoni)
Связанные  в  стопку , 
выносятса  к  голубым  пакетам
НЕТ  
•	Все не  бумажные  материалы
•	Контейнеры  содержащие  

опасные  химическеие 
Вещества

•	Олированная  и лластиковая  
бумага

•	Любая   бумага  содержащая  
влагу, грязь  и т.п

Сухой  неперебанный  мусор 
(Secco indifferenziato)
Отходы не годящиеся на 
повторную переработку
Пакет  голубого  цвета
Мусор вывозится 2 раза  в 
неделю
В четверг и воскресенье
ДА
•	Резина  и полиэстерол
•	Подстилки  домашних  

животных
•	Копировальная  масляная  и 

мелованная  бумаги
•	Подгузники  и прокладки
•	Косметика  и тюбики  от 

зубной  пасты
•	Маленькие  предметы 

из лакированного  или  
крашенного Дерева

•	Лампочки  керамические  и  
глиняные изделия

НЕТ
•	ВСЕ ОТХОДЫ ГОДЯЩИЕСЯ В  

ПОВТОРНУЮ ПЕРЕРАБОТКУ

СТЕКЛО (Vetro)
Ежедневно  в любое  время

Выбрасывается  в  зеленые
Мусорные  ящики
ДА
•	Стеклянные  бутылки, вазы, 

стаканы 
НЕТ
•	Все  не  стекляннные  

предметы
•	Керамические  и  

фарфоровые   изделия, 
лампочки

ОДЕЖДА  И  КОЖА  (Stracci e 
pellame)
Ежедневно  в любое  время 
Выбрасывается  в жёлтые  
контейнеры
ДА
•	Старые  вещи
•	Не нужная  обувь
•	Ткани, кожа
•	Трикотажные  изделия 
•	Бельё  и  волосы
•	Сумки  и.т.д 
НЕТ
•	Обрезки  ткани
•	Метал, пластик , Стекло

Сбор  веток  и  остатков  
растений  для  садовников 
(Sfalci e ramagli)
Мусор  собирается  
садовниками  в  корзины, в 
прозрачные
Или  в открытые  пакеты
ДА
•	Ветки  и состриженные  

деревья
•	Листья  и  растения  
•	Опилки  и  сено 

НЕТ
•	Нейлон , целофан
•	Цветочные  горшки
•	Металлические  приборы , 

камни  перегной

ХИМИЧЕСКИЕ   ВЕЩЕСТВА  
(Rifiuti pericolosi)
Ежедневно  в  любое время
Выбрасывается  в  контейнеры  
находящиеся
Возле  каждой  аптеки
ДА 
•	Лекарства 
•	Сиропы
•	Таблетки  и флаконы
•	Мази  и ампулы
•	Дизинфекционные  средства
•	Контейнеры Т/●
•	Клей  и  лаковые  покрытия  

для  дерева
•	Ацетон, крем  для  обуви
•	Пятновыводидели, 

расщепители
•	Кислоты  и  шпаклёвки
•	Растворители
•	Бактерицыдные  вещества  

и.т.д
•	Аэрозолеые  болончики
•	Батарейки  для  часов, 

пультов  и.т.д
НЕТ
•	Аккумуляторы

Мебель  и  электротовары   
(Ingombranti e beni durevoli)
Перевоз  в специально  
предазначенные места  или
Звонить  по  номеру – 
800.925274  
ДА 
•	Диваны, мебль,матрасы
•	Электровары  больших  и 

маленьких  размеров
•	Оконные  стёкла
•	Деревянные  и  

пластмассовые  ящики 
НЕТ
•	Токсичные  отходы  сельско – 

хозяйственного  и
•	Индустриального  

происхождения

Raccolta differenziata
Дифференцированный сбор мусор
Разновидность мусорных отходов 

in Comune...
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